

Padres se endeudan y compran por partes los útiles escolares

Autor Administrator

Monday, 20 de July de 2015

Modificado el Sunday, 19 de July de 2015

Completar las listas de materiales amerita un desembolso de entre 15.000 y 20.000 bolívares, según el nivel académico y el plantel. Un libro de Física este año costará 1.112,12% más que en julio de 2014

CARMEN SOFÍA ALFONZO

En esta época del año al elevado costo de la vida se suma la compra de los útiles escolares. Se trata de un desembolso que los padres no pueden dejar de hacer ni posponer. Sin embargo, los altos precios de los materiales este año los obliga a adquirirlos por partes, endeudarse o comprar "lo indispensable" y prescindir de algunos componentes de la lista.

Gladys Mejías es madre de un niño que en septiembre comenzará a cursar sexto grado de educación básica. Vive en Carapita, en el oeste de Caracas, y limpiando casas gana al mes 12.000 bolívares (1,6 salarios mínimos, que desde el 1° de julio es de 7.421,66 bolívares).

El valor de la lista de útiles que requiere su hijo, que estudia en un plantel privado en la zona, es superior a sus ingresos mensuales. Sin incluir los textos, el presupuesto que le preparó una librería cercana a su casa es de 13.808,96 bolívares.

"Yo no puedo pagar eso; no puedo comprar toda la lista.

Solo adquirir lo que realmente creo que va a usar. Las otras cosas no. Si a mitad de año debe hacer una actividad que requiera un material en particular, lo buscaré", afirmó.

Mejías tomó otra decisión por primera vez este año: le compró uniformes usados a su hijo porque no puede pagarlos nuevos.

Karla Fernández, cuyo hijo cursará preescolar en un colegio privado en el este de Caracas, tampoco tiene la liquidez para completar la lista. Dijo que venderá algunos bienes para saldar la deuda que tiene con las tarjetas de crédito y

una vez que las tenga libres volver a utilizarlas para adquirir los materiales del nivel.

El encargado de una librería en Chacao indicó que una lista para ese nivel académico está entre 15.000 y 20.000 bolívares.

"Desde marzo estoy pidiendo la lista en el colegio porque me imaginaba que sería costosa y quería comprarla poco a poco, pero ahora fue cuando me la dieron", indicó Fernández.

Desde que el colegio privado en el que estudia noveno grado de educación básica la hija de Patricia González, en el este de Caracas, le dio la lista a inicios del mes pasado, ha ido comprando algo cada quincena, pero aún no la ha completado. "Ya he gastado casi 10.000 bolívares".

Desabastecidas

En la librería a la que fue Mejías en Carapita no había ninguno de los tres libros que le pidieron a su hijo. En general, todos los locales del ramo presentan fallas de artículos.

El encargado de un local en La Urbina indicó que tradicionalmente, desde mayo, las librerías están equipadas para atender la demanda de la temporada escolar, pero que este año no fue así. Las limitaciones de importación y producción que ha tenido la industria impidieron surtir los establecimientos con antelación.

Los vendedores coinciden en que los productos que están más escasos son los cuadernos de doble línea y cuadriculados, así como los blocks de dibujo y la papelería en general: cartulinas, papel lustrillo y de construcción.

"A lo largo del año nos ha llegado muy poco de todo, que rápidamente se nos acaba.

Reponer los inventarios tarda mucho tiempo y cada vez que podemos hacerlo la mercancía viene más cara", dijo el gerente de la librería.

Citamos el ejemplo de un libro de Física para noveno grado. Dijo que en julio de 2014 valía a 660 bolívares; que hace unos meses lo tuvo en 3.800 bolívares, y que le llegó a 8.000 bolívares: 1.112,12%, más que hace un año, y 110,52% más caro que algunos meses atrás.

http://www.el-nacional.com/economia/Padres-endeudan-compran-partes-escolares_0_667733225.html